

hause von einem Kürassreiter todtgeschossen wurde. Man mag sich die Geschichte in Wesmar ausführlicher mittheilen lassen, und auch ein Volkslied singen die Leute hier darüber, aus dem hervorgeht, dass vergessene Liebe den Reitersmann zu der blutigen That veranlasste. Er wurde dafür erschossen.

Gleich von Wesmar führt ein Weg zwischen Obstplantagen nach dem jäh ansteigenden Höhenzuge auf welchem man schon in weiter Entfernung das Dorf Röglitz mit seiner stattlichen Kirche wahrgenommen hat. Ehe man den Berg erklettert besuche man das alte Winzerhaus, welches sich leicht durch seine auffallende Bauart erkennen lässt. Des hiesigen Weinbaues wird schon im 13. Jahrhundert gedacht und die jetzt theilweise in Ackerboden verwandelten, theils brach liegenden nahen Höhen waren noch in neuerer Zeit mit edlen Reben bepflanzt. Die in Merseburg regierenden Herzöge von Sachsen feierten in diesem Winzerhause oft glänzende Bachusfeste, von welchen noch zwei Abbildungen vorhanden sind. Eine mit vielen Portraitzköpfen ist restaurirt worden und kann man sich dieselbe im Herrenhause zu Wesmar zeigen lassen. Das zweite Gemälde steht auf dem Vernichtungsetat und wird, nebst Aehnlichem, im Winzerhause in einer Rumpelkammer aufbewahrt. Der untere Theil des Winzerhauses, wo man an den Wänden die Weinerträge von Jahrhunderten, 300 bis 1000 Eimer jährlich aufgeschrieben findet, verwandelt sich immermehr zur Ruine, während oben noch einige wohlerhaltene sehenswerthe Zimmer vorhanden sind. In einem dieser Zimmer wohnte viele Jahre die bekannte Romanschriftstellerin Pensarosa. Wein trinke man in diesem Winzerhause nicht. Es wird zwar noch eine kleine Quantität erbaut, aber er ist so ausgeartet, dass selbst der Eigenthümer des Hauses dem Besucher abräth, davon zu trinken. Im Jahre 1815 wurden die ursprünglichen 26 Acker Weinberg für 5200 Thaler an einen Privatmann verkauft. — Vom Winzerhause führt ein steiler Fussweg auf die Höhe, wo man eine prächtige Aussicht findet, und über den Gottesacker nach dem empfehlenswerthen rechts gelegenen Wirthshause. Auf dem Gottesacker befindet sich das